

1

Copiado de : "La Republica"
de Marzo 30 - 1905
Santiago de Cuba.

26:10

Genealogia del Patriotismo

En memoria de un gran Cubano

Hoy cumplen cinco años de haber fallecido en esta ciudad que le vio nacer, el ilustre patriota Don Porfirio Valiente y Del Monte, y es oportuno para consignar el recuerdo histórico que nos viene a la memoria, como en confirmación de que las leyes de la herencia no mientan jamás.

En la familia del Doctor Valiente el patriotismo ha sido un culto que en su personalidad vino a culminar brillantemente, y así le prueba las siguientes notas genealógicas.

Pedro Valiente y Delgado.

Fue el primero de este apellido que nació en Cuba, en el año 1736, y a sus gestiones se debe el primer colegio de humanidades que hubo en esta isla, fue Administrador General de Correos y Contador de Hacienda. En 1790, en unión de Francisco Mozo de la Torre, Francisco Quiñán, y otros en número de sesenta, apoyados por el Gobernador Nicolás de Arce-dondo, promovió la creación de la Sociedad Patriótica de Amigos del País.

Juan Valiente y Correo.

Hijo del anterior - nació en esta ciudad en 1770, y prestó servicios militares por muchos años con grado de capitán: fue Regidor, en cuyo puesto sostuvo una gran lucha con el Gobernador Escudero, en defensa de los intereses provinciales. Después de ocupar los

mas altos puestos en la Masoneria, se apartó de ella para ingresar en el Carbonerismo. Fue uno de los principales jefes del Departamento en las dos conspiraciones de 1820 a 1830, conocidas por los nombres "Soles de Bolívar", y "Águila negra" por cuyo motivo estuvo diez y nueve meses en una de las cartolinas del Morro.

José Valiente y de las Cuevas.

Hijo del anterior, nacido en esta ciudad en el año 1809, fue discípulo de Don José de la Luz Caballero, fue también Auditor de guerra, y Consejero del General y Gobernador de esta Provincia, Don Manuel Lorenzo, siendo por consejo suyo que dicho General declaró vigente en la Provincia de su mando la Constitución del año 1812, por cuyo motivo fue desterrado de todos los dominios Españoles; dióse una amnistía que lo excluyó, hasta que le permitieron volver, pero solo a la Habana, en cuya ciudad formó parte con Ramón Pínto, Anacleto Bermúdez, Palma, Echavarría y otros en la conspiración que se llamó de la "Vuelta Abajo". En 1854, era Secretario de la Junta Revolucionaria en New Orleans, acompañado de Domingo Goicuria, Gaspar Betancourt, y otros. Cuando la guerra de 1868 a 1898 trabajó con ardor por la causa revolucionaria, y el Gobernador de la República le confirió el cargo de Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario cerca de los Gobiernos de Inglaterra, España y Francia, siendo este último país donde vivió la luz pública su magnífica obra titulada: "Reformas en Cuba y Puerto Rico" en idioma francés.

(sigue en Pagina 3)

Onubrosio Valiente y Duany

Hijo del anterior, natural de esta ciudad y abogado, fue Secretario de su padre primero y del Instituto despues, se encontraba en esta cuando el grito de Yara [1868] y poco despues nombrado por Carlos Manuel de Cespedes su representante en la Habana, en cuya capital permanecio, trabajando activamente, hasta que condenado a muerte, y perseguido sin descanso, salio para Key West, dejando a su tio Jose Valiente y de las Cuevas en su representacion. Estando en los Estados Unidos, fue nombrado ministro Plenipotenciario de la Republica Argentina en Chile, Bolivia Ecuador y Peru, logrando que las tres primeras reconocieran la beligerancia, y la ultima su residencia, la Independencia de Cuba. Al la terminacion de la guerra y habiendo dado todo su dinero a Cuba, volvio a esta casi en la miseria, y donde ingreso en la carrera judicial, en la cual estaba cuando el "Grito de Baire" [1895] y en viaje a Filipinas, donde habia sido trasladado de Magistrado de la Audiencia de Manila, en cuya ciudad se enteró de lo que pasaba en su patria y de que su hijo mayor era de los que estaban en la guerra, por cuyo motivo renunció su carrera, y en viaje de regreso le atacó la parálisis de la cual murió [en Santiago de Cuba,]

Porfirio Valiente y Del Monte

Hijo del anterior, tambien de esta ciudad, y medico, nacido en el año de 1840: siendo estudiante en Barcelona, ganó una medalla en la exposicion de 1888 por un termómetro de su invencion: se graduó de medico en la Universidad de la Habana; y el 19 de Agosto de 1895, arribó a las plazas cubanas en la expedicion que mandaba Francisco Sanchez Hechavarria: fue ayudante del General Jose Maceo, y quien a la muerte de este le extrajo la bala que privó a Cuba

de uno de sus mas grandes caudillos - Despues fue medico del Cuartel General ^{del General} Garcia, asistió a la toma de Guisa, de las Trinas y muchos otros combates mas.

A la terminacion de la guerra, fue nombrado por el ejercito su representante en la Asamblea, habiendo sido el que mayor numero de votos obtuvo, siendo Secretario de la misma: le nombraron medico del Puerto de la Habana, de cuyo puesto tuvo que salir por no querer claudicar su fe de Cubano revolucionario - Vio a ésta su ciudad natal bastante delicado de salud, mas como su pueblo lo necesitara, para ocupar la Alcaldia Municipal, aceptó dicho cargo, el cual desempeño con beneplacito de todos, hasta su muerte acaecida el dia 30 de Marzo de 1899. (murió de Pleuresis Pulmonaria).

Cumplió como bueno y suyas deben ser las celebraciones del patriotismo, como son hoy, dia triste, las mejoras ofrendas de "La Republica" para el querido y noble compatriota.
